

## Renovation Gemeindehaus St. Stephan 2. Pfarrversammlung Spendenaufruf



Am 26.02.2008 fand unsere 2. Gemeindeversammlung zum Thema Gemeindehaus St. Stephan unter reger Beteiligung der Bevölkerung statt. Nachdem bei der 1. Gemeindeversammlung fast alle Teilnehmer sich für den Erhalt und die Renovation des Gemeinshauses ausgesprochen hatten, wurde Herr Architekt Ristau mit einer Kostenschätzung beauftragt. Frau Gerber von der Verrechnungsstelle für katholische Kirchengemeinden prüfte die Finanzierbarkeit und es fand ein erstes Gespräch mit dem Finanzausschuss der Gemeinde Gottenheim und Herrn Bürgermeister Kieber statt. Die Gemeinde Gottenheim hat der Pfarrgemeinde nach Beratung und Verabschiedung des Haushaltsplanes durch den Gemeinderat einen Zuschuss von € 60.000,-- in zwei Raten zugesagt. Diese Ergebnisse wurden der Bevölkerung in der zurückliegenden Gemeindeversammlung vorgestellt. Die ersten Ideen, wie das Gemeindezentrum renoviert werden könnte, wurden dabei ebenso besprochen, wie die Möglichkeit der Finanzierung. Die Renovationkosten belaufen sich auf ca. **€ 250.000,--**. Ein Großteil davon (€ 143.000,--) sind für die Isolierung und Wärmedämmung des Gebäudes notwendig (Dachisolierung, Sockelsanierung, Dämmung der Außenmauern) ohne die die Erzdiözese zu Recht keine Genehmigung für eine Renovation erteilen würde (man denke nur an die steigenden Energiekosten!). Hinzu kommen die Kosten für die zweckmäßige und zeitgemäße Sanierung der Räumlichkeiten. Das Erzbischöfliche Bauamt unterstützt die Renovation von Gemeindezentren mit rund 20% Zuschuss (€ 50.000,--), eine Kreditaufnahme von € 85.000,-- würde dann genehmigt werden, wenn die Pfarrgemeinde nachweisen kann, dass sie in der Lage ist, diesen Kredit in 16,5 Jahren abzuzahlen (d.h. rund € 5.000,-- pro Jahr). Daraus ergibt sich eine Finanzierungslücke von € 55.000,-- die **vor** Baubeginn geschlossen werden muss. Da das Gebäude an exponierter Stelle im Ort steht und von allen Gottenheim-

*Fortsetzung auf der nächsten Seite*

mern genutzt wurde und wird, rufen wir daher zu einer Spendenaktion auf. Wenn jeder Gottenheimer Bürger **€ 20,--** zahlen würde, dann könnten wir diese Finanzierungslücke bei einer Bevölkerungszahl von ca. 2600 Menschen schließen. Natürlich sind da alle mitgezählt, also auch Kleinkinder und ältere Menschen, die nicht mehr erwerbstätig sind. Wenn uns aber der Erhalt dieser Räumlichkeiten am Herzen liegt, dann müssen wir die dafür notwendigen Spenden zusammen bekommen. Alle Spenden für unser Gemeindehaus sind steuerlich absetzbar. Bis € 100,-- genügt dabei der Überweisungsbeleg. Selbstverständlich stellt das Pfarrbüro Gottenheim Spendenbescheinigungen in jeder Höhe aus. Überweisen können Sie auf unser Konto bei der **Volksbank Breisgau-Süd, Konto Nr. 150 400 17, Bankleitzahl 680 615 05** unter dem Stichwort „**Gemeindehaus**“. Über viele Generationen hinweg war das Gemeindehaus ein Ort der Begegnung, sei es als Kindergarten, als Übergangsschulraum, für Gemeindefeste, für Gruppierungen der Pfarrgemeinde und darüber hinaus (etwa für das Kinderturnen oder die Seniorengymnastik). Daher halten wir es für wichtig, dass auch unsere Generation ihren Beitrag zum Erhalt dieses Gebäudes leistet, so, wie es frühere Generationen in weitaus schlechteren Zeiten getan haben.



← **derzeitiger Innenraum  
des Gemeindehauses**

**Vision →  
Neugestaltung Innenraum**

